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der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes 
Wiesbaden-Bierstadt am 13. Juni 2024

Verkehrssituation im Ortskern Bierstadt 

Beschluss Nr. 0070 

Der Ortseirat Bierstadt ist mit der Antwort des Dezernenten Kowol vom 20.04.2024 auf 
seinen Beschluss 0112 zum Tagesordnungspunkt 3 der öffentlichen Sitzung am 
14.Dezember 2023 nicht einverstanden.

Es ist unverständlich, dass der Dezernent, der am 20.07.2023 den Ortsbeirat auffordert, die 
Empfehlungen des Projektberichtes Fuss e.V. aufzugreifen, zu bearbeiten und mit einem 
Beschluss zu versehen, am 20.04.2024 dem Ortsbeirat schreibt, dass die im vorgenannten 
Beschluss benannten Maßnahmen, die unter großer Bürgerbeteiligung erwachsen sind, aus 
verschiedenen Gründen nicht mit der zu erwartenden Priorität umgesetzt werden können 
bzw. aufwendige Prüfverfahren im Vorfeld noch erfolgen müssen.

Der Ortsbeirat nimmt zu den einzelnen Punkten wie folgt kurz Stellung und bittet um 
Gesprächs-bzw. Ortstermine mit dem Dezernenten Herrn Kowol und dem Fachamt:

1. Zu Punkt I. Umbau der Einmündung Schultheißstraße / Venatorstraße

lautet die Antwort des Fachamtes, dass diese in das Programm für Verkehrsberuhigung 
und Fußgängersicherung aufgenommen wird. Dies begrüßt der Ortsbeirat ausdrücklich, 
bittet aber einen zeitlichen Rahmen für die Prüfung und dann mögliche Umsetzung zu 
benennen.  Sicherlich lässt es sich einrichten, eine Verkehrszählung zeitnah 
durchzuführen. Der Ortsbeirat betont nochmals, dass ihm insbesondere an der größeren 
Aufstellfläche rechts und links der Einmündung Schultheißstraße gelegen ist, um die 
Sicherheit für den Fußverkehr zu gewährleisten. Wir bitten hinsichtlich der 
Leistungsfähigkeit für den motorisierten Verkehr zudem um nähere Erläuterung der 
Problematik. 

2. Zu Punkt II. Umbau Poststraße im Abschnitt zwischen Sandbachstraße und 
Raiffeisenstraße 

schreibt das Fachamt, dass die Neugestaltung der Poststraße bereits Anfang 2000 im 
Stadtteilverkehrsplan für Bierstadt vorgeschlagen wurde und eine Verankerung im 
Haushalt nie erreicht wurde. Das ist dem Ortsbeirat bekannt. Schlimm genug, dass in 24 
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Jahren nichts passiert ist.

Der Ortsbeirat begrüßt daher die Absicht des Tiefbauamtes den genannten Bereich 
vermessungstechnisch aufzunehmen, eine Gesamtkonzeption zu erarbeiten und diese in 
Teilschritten dann umzusetzen.  Da dem Projekt Fuss e.V. ja besondere Priorität 
eingeräumt wurde - sonst hätte es das Dezernat ja seinerzeit nicht so öffentlich beworben 
- darf der Ortsbeirat davon ausgehen, dass das Dezernat entsprechende Kapazitäten 
dafür zeitnah bereitstellt. Gerne möchte der Ortsbeirat bei einem Vor-Ort Termin die 
beschlossene Maßnahme, in der es auch um eine Teilumgestaltung der Kirchbornstraße 
handelt, konkret noch einmal dem Fachamt vor Ort erläutern und bittet um einen 
Terminvorschlag.  

3. Zu Punkt III.: Straßenumgestaltung im Ortskern.

Der Ortsbereit ist mit der verallgemeinernden Beantwortung seines Beschlusses nicht 
einverstanden und bittet um konkrete Bearbeitung Punkt für Punkt. In dem Beschluss 
wurde eine Gestaltungssatzung für die benannten Nebenstraßen gefordert und eine 
sukzessive Umgestaltung dieser Straßen um Rahmen der Gestaltungssatzung, um 
Räume für Fußgänger zu schaffen. Wir bitten daher um einen Terminvorschlag für einen 
Gesprächstermin mit dem Fachamt, der zum Ziel haben sollte, eine solche 
Gestaltungssatzung zu erstellen und deren Umsetzung für die genannten Straßen zu 
erreichen. 

4. Zu Punkt IV: verkehrsberuhigter Bereich Grundschule: obere Poststraße, abschnittsweise 
Silcherstaße, Bodelschwingstraße, Käthe-Kollwitz-Straße

Der Ortsbeirat bittet um die konkrete Beantwortung der einzelnen Beschlusspunkte. Die 
lapidare Aussage, dass für ein verkehrsberuhigter Bereich ein niveaugleicher Ausbau der 
benannten Straße notwendig ist, beinhaltet keinen Lösungsvorschlag, wie man das 
geforderten Ziel der Verkehrsberuhigung vor der Grundschule umsetzen kann.

Der Ortsbeirat bittet daher auch hier um einen Gesprächstermin mit dem Dezernenten 
Herrn Kowol und dem Fachamt und einen entsprechenden Terminvorschlag, um hier in 
der Sache weiterzukommen und dem Ziel näher.

Der Dezernent Herr Kowol wird gebeten in der kommenden Ortsbeiratssitzung am 
Donnerstag, 22.08.2024 zu dem gesamten Themenkomplex Stellung zu nehmen. Eine 
entsprechende Einladung zur Sitzung wird nach der Sommerpause rechtzeitig erfolgen.

+ +

Verteiler:

Dez V z.w.V.

1005 Wv. + z.d.A.

Dr. Gebauer
stv. Vorsitzender


	T a g e s o r d n u n g s p u n k t   15
	Verkehrssituation im Ortskern Bierstadt

